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会議次第 

 

議 事 

（１）「さがみはら都市経営指針実行計画」平成２８年度取組結果評

価に関する建議書（最終案）について 

 

（２）「第２次さがみはら都市経営指針実行計画」における事務事業 

の精査・見直しの取組状況等について 



審  議  経  過 

・開 会 

定足数及び傍聴者の確認を行い、第４回経営評価委員会を開会した。 

主な内容は次のとおり。 

 

・議 事 

（１）「さがみはら都市経営指針実行計画」平成２８年度取組結果評価に関する建議書

（最終案）について 
事務局より、これまでの意見を基にまとめた建議書（最終案）について説明すると

ともに、国民健康保険事業特別会計の財政健全化に向けた「相模原市国民健康保険財

政健全化方針」の策定と「第２次さがみはら都市経営指針実行計画」における目標値

の設定について報告した。 

 

（以下、質疑応答・意見交換 ○は委員の発言、●は事務局の発言） 

○国民健康保険事業特別会計の一般会計から特別会計への赤字補てんを目的とした法

定外繰入額を段階的に縮小・解消するということだが、それにより、国民健康保険の

サービスが低下しないよう留意していただきたい。 

○国民健康保険の収納率向上の取組とは具体的に何か。 

●口座振替の推進やコールセンターを活用した納付勧奨等を実施していく予定であ

る。 

○今回Ｃ評価となった取組は、今後も進行管理を行うのか。 

●Ｃ評価となった取組は、「第２次さがみはら都市経営指針実行計画」において、これ

までの取組結果や意見を踏まえ、取組内容を改善しながら新たな目標を設定して引き

続き取り組むこととしており、今後も継続的な進行管理を行っていく。 

○建議書については、最終案のとおりとする。 

○市長への建議については委員長へ一任するが、手続きは事務的に行うこととする。 

 

（２）「第２次さがみはら都市経営指針実行計画」における事務事業の精査・見直しの

取組状況等について 

事務局より、事務事業の精査・見直しの目的やこれまでの取組状況等について説明

した。 

 

○見直し対象事業の一つ一つについて、本委員会で審議していくのか。 

●見直しに伴い、市民への影響が大きいと想定されるものを中心にご意見をいただき

たいと考えている。 



○見直し対象事業の中には、内部事務の見直しも多く見受けられるが、それらも含め

て全ての見直し事業を一覧で示す意図は何か。 

●今回は、重点取組の一つとして庁内で一斉の見直しに取り組んでいることから、３

か年で見直しに取り組む予定の全ての事業を一覧で示している。 

○本市の近年の経常収支比率はどのように推移しているのか。 

●平成２５年度は９７.０％、平成２６年度は９８.１％、平成２７年度は９８.０％と

推移ししてきたが、平成２８年度に初めて１００％を超え、１０２.５％となった。 

○財政の硬直化の進行は、少子高齢化のほか、合併や指定都市への移行も原因なのか、

今後よく分析していく必要があると考える。 
○補助金の見直しについて、「補助金の見直し指針」では予算要求までに全ての補助金

を見直すこととしているとあるが、一方で、重点取組として３か年で見直しを行うと

はどういうことなのか。 
●毎年、予算要求時に指針に基づき継続的に見直しは行っているが、今回は改めて、

再検証と見直しを重点的に行っていくものである。 
○見直しに当たって、「受益者負担の在り方の基本方針」に基づく見直しもあるのか。 
●基本方針では、３年に１度の周知で定期的・継続的に料金等の見直しを実施するこ

ととしており、これらの見直しについては、今回の見直し一覧には含まれない。 
○今回の精査・見直しは、歳出が主であるが、歳入増に向けた取組はどのようになっ

ているのか。また、近年の本市の市税収入は増加しているのか。 
●市税収入は微増で推移している。「第２次さがみはら都市経営指針実行計画」では、

徹底した事務事業の精査・見直しのほか、ネーミングライツや有料広告の推進、市税

等の収納率の向上や債権回収の強化のほか、税収の拡大に向けた産業集積やまちづく

りなどの取組も掲げ、安定した財政基盤の確立に向けて継続的に取り組んでいく。 
○固定資産税の減免の取り扱い等を含めた市税の在り方についても、他の指定都市の

状況等を参考にしながら、必要に応じて見直していただきたい。 
 
○本議題については、次回へ継続審議とする。 
 

・その他 

次回は、１１月１０日（金）に開催予定とする。 

 
・閉 会 
全ての審議が終了し、閉会した。 
 
 

 



相模原市経営評価委員会 委員出欠席名簿 

 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

１ 山口 由紀子 相模女子大学 人間社会学部 教授 委員長 出席 

２ 川崎 一泰 東洋大学 経済学部 教授  欠席 

３ 出雲 明子 東海大学 政治経済学部 准教授  出席 

４ 霧生 卓 公認会計士  出席 

５ 坂本 堯則 相模原市自治会連合会 会長 副委員長 欠席 

６ 山口 恒 相模原商工会議所 青年部会長  出席 

７ 大輝 茂 公募委員  出席 

８ 佐藤 あつ子 公募委員  出席 

９ 石橋 啓子 公募委員  出席 

10 澤塚 正史 公募委員  出席 

 


